

AGRO

Tolima envió primer cargamento de hass



Colprensa

Del predio La Fortaleza, ubicado en el municipio de Herveo, salió el primer envío de 5.000 kilos de aguacate hass cultivado en Tolima con destino al mercado estadounidense. Este cargamento fue consumido en el marco de la tradicional fiesta latina del 5 de mayo, en la que los mexicanos residentes en Estados Unidos celebraron una fiesta de su país. El departamento busca más ventas externas este año. (UL)

HACIENDA

Duque busca convenios en Silicon Valley



Presidencia

Desde mañana el presidente Iván Duque estará en una visita en las oficinas de Apple, Cisco, 500 Startups, Microsoft, Google y Amazon en la que buscará convenios de cooperación y alianzas con estas empresas para impulsar, entre otras, programas del Sena, de Apps.co y del Ministerio de Comercio. La misión, que incluye a 14 emprendedores, también buscará conseguir inversión con fondos de capital. (LJM)

TRANSPORTE

EPM liderará transición a taxis eléctricos



EPM

La Alcaldía de Medellín inició un plan para pasar de los taxis de gasolina a los eléctricos. Por esto, junto a EPM entregarán incentivos económicos a los propietarios de los viejos carros. EPM otorgará un incentivo de \$18,3 millones por la compra de cada taxi eléctrico. Se espera que este año, la capital de Antioquia cierre con por lo menos los primeros 200 vehículos de este tipo en funcionamiento. (UL)

En el primer trimestre, exportaciones tuvieron una disminución de 1%

COMERCIO. EL DANE REPORTÓ UNA DISMINUCIÓN DE 0,8% EN LAS VENTAS AL EXTRANJERO DE MARZO, LO QUE DEJÓ UN SALDO DE US\$3.337,5 MILLONES AL EXTERIOR. COMBUSTIBLES DISMINUYERON 4,1%

EXPORTACIONES EN MARZO

	Mar/18	Mar/19	Variación (%)	Ene-mar/18	Ene-mar/19	Variación (%)
Total	3.365,07	3.338	-0,8	9.690	9.588,64	-1,0
Combustibles y prod. de industrias extractivas	1.933,21	1.937	0,2	5.552,68	5.327,11	-4,1
Manufacturas	678,86	617	-9,1	1.895,2	1.922,63	1,4
Agropecuarios, alimentos y bebidas	635,8	627	-1,4	1.935,61	1.926,63	-0,5
Otros sectores	117,18	156	33,4	306,49	412,25	34,5

EXPORTACIONES MANUFACTURERAS

	Mar/18	Mar/19	Variación (%)
Productos químicos	246,7	220,7	-10,5
Artículos manufacturados, clasificados principalmente según el material	188,7	194,2	2,9
Maquinaria y equipo de transporte	149,8	108,9	-27,3
Artículos manufacturados diversos	93,7	93,5	-0,3

PRINCIPALES DESTINOS

EE.UU.	33,10%
Panamá	10,60%
China	6,20%
Países Bajos	4%
Turquía	3,40%
México	3,40%
Ecuador	3,40%
Demás países	36%

Fuente: Dane / Gráfico: LRA/L

BOGOTÁ
Los malos resultados para la economía a marzo se siguen acumulando. A las pérdidas por cerca de \$80.000 millones que dejó el paro indígena en el Cauca se suma la caída de 0,8% en las exportaciones en el tercer mes del año que reportó el Dane. Con esto, en el primer trimestre, hubo una disminución de 1% en las ventas al extranjero, que facturaron US\$9.588 millones.

Durante los primeros tres meses del año los despachos de combustibles y productos de las industrias extractivas totalizaron una variación de -4,1%, en relación con el periodo enero-marzo de 2018. Con una caída de 0,5%, las exportaciones del agro también cerraron el trimestre en terreno negativo.

“Si empezamos el primer trimestre mal hay que preocuparse, tenemos que recuperar ese nivel con productos productivos nuestros, el crecimiento no puede seguir apoyándose simplemente en productos extractivos”, explicó José Roberto Concha, director del Consultorio de Comercio Exterior de la Universidad Icesi (Icecocomex).

En marzo, cuando las ventas registraron US\$3.337 millones, la disminución de 0,8% está explicada por el comportamiento de las manufacturas. Según la entidad, en este grupo lo que jaló a la baja el comercio fueron las ventas de maquinaria y equipo de transporte (-27,3%) y de productos químicos (-10,5%). El informe del Dane destaca la disminución de 81,5% en las ventas de vehículos para el transporte de

Andrés Mauricio Castro

Decano del programa de Negocios Internacionales de la U. Piloto



“Aunque la tasa de cambio favorecería, las exportaciones no han crecido. Deberíamos estar exportando más en término de valor, la falta de diversificación de oferta exportadora es lo que preocupa”.

Siganos en:

LR www.larepublica.co
Con el Informe completo que entregó el Dane para las exportaciones de marzo.

personas a México. Según Andrés Castro, decano de Negocios Internacionales de la Universidad Piloto, si bien la tasa de cambio debería estar favoreciendo las exportaciones no se está dando un incremento. “En las exportaciones a México, ha sido más por el Tmec, con los nuevos ajustes cambió la estructura en la que se libera el mercado”, dijo Castro.

Al agro tampoco le fue bien en marzo, pues las exportaciones cayeron 1,4%, por una disminución de 5,1% en las ventas de café. Si bien la Federación de Cafeteros reportó que aumentaron 10,4%, Castro explica que “el efecto de la caída en los precios en la Bolsa coincidió con la reducción de los ingresos por exportaciones”. En cuanto combustibles e industrias extractivas, solo lograron crecer 0,2% en marzo.

LAURA LUCÍA BECERRA ELEJALDE
lbecerra@larepublica.com.co

HACIENDA. PROYECTAN QUE EL PRECIO DEL PETRÓLEO RONDE LOS US\$62 POR BARRIL

“Economía crecerá 3,5% este año”: Emisor

BOGOTÁ
Después de su última junta, el Banco de la República reveló su visión sobre la situación macroeconómica del país y las discusiones actuales de política monetaria.

En las minutas del Emisor, se expuso que para el primer trimestre se espera un aumento de 3,2% en el PIB, “una cifra cercana a la estimación del crecimiento de largo plazo de la eco-

nomía colombiana”. Lo anterior obedecería a una demanda interna que mostraría un mayor dinamismo al estimado en el informe anterior, mientras que la demanda externa estaría restando más al PIB.

Con este crecimiento, el Emisor también aseguró que se preve una expansión del PIB de 3,5% para este año. No obstante, se estima un mayor dinamismo de la demanda interna y

unas exportaciones netas que restarían más al crecimiento.

Por último, sobre el precio del petróleo, destacó que “ha superado los pronósticos efectuados hace un mes, (...) No obstante, se estima que esto sería un fenómeno transitorio y que el precio deberá retornar en los próximos meses a US\$62 por barril”.

JOAQUÍN MAURICIO LÓPEZ B.
jlopez@larepublica.com.co